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El Ministro ·de Justicia y el 
Director General del Ente 
Público RTVE responden al 
senador albaceteño Juan 
Molina Cabrera 

El Ministro de Justicia, Fernando Ledesma Bartret, en 
nombre del Gobierno ha dado contestación a una pregunta for
mulada por el senador de la provincia de Albacete, Juan Molina 
Cabrera, del Grupo Popular del Senado, sobre la prisión provin
cial de. Albacete. El texto de la respuesta del titular de la cartera 
de Justicia es el siguiente: 

«El establecimiento, de nueva 
planta, está dotado de una insta
lación de calefacción que cubre las 
dependencias del edificio y que 
utiliza gasóleo de tipo c.,. 

!\ pleno funcionamiento, su 
consumo es algo superior a 100 li
tros por hora, que al precio actual 
de 36,50 ptas. el litro, representa 
un gasto de unas 3.650 ptas. a la 
hora. C9mo la calefacción se suele 
encender desde las 3 ó 4 de la tar
de hasta las 11 de la noche, el gas
fo diario (variable, naturalmente, 
según la temperatura reinante) 
puede cifrarse en unas 29.000 
ptas. Dado el duro dima albacete
ño, se precisa encender la calefae
ción normalmente seis meses al 
aI1o, lo que representa al precio 
actual un gasto superior a los cin
co millones de ptas. 

El normal funcionamiento de 
esta instalación se-..e afectado por 

·dos ,circunstancias, una técnica y 
otra económica. 

Desde el punto de vista téenico, 
se vienen produciendo frecuentes 
averíás. El edificio sólo está reci
bido a título provisional y la em
presa constructora procede a las 
reparaciones .con rapidez y efica
cia'. 

Económicamente, este tipo de 
gastos tiene cabida dentro de la 
Aplicación-13. 04. 222 del Presu
puesto del Estado, figura en él 
«Para mantenimiento de los edifi
cios», cuyo amplio enunciado 
comprende fundamentalmente los 
gastos de agua, aluQ:Ibrado, cale
facción, limpieza, contribuciones 
especiales, retirada de basuras y 
alcantarillado, etc. El crédito con
signado en e~ Presupuesto de 1982 

para los ochenta Centros Peniten
ciarios: 235.000.000, ptas., fue tan 
insuficiente que al fin del ejrcicio 
han quedado insuficiencias sin pa
gar en todos ellos por un total de 
252.000.000 ptas. Por tul motivo, 
al Centro de Albacete sólo se le 
pudieron librar durante dicho 
aI1o, para todos los gastos com
prendidos en el mencionado epí
grafe presupuestario, las siguien
tes cantidades: Primer trimestre, 
600.000 ptas. Segundo trimestre. 
300.000 ptas. Tercer trimestre. 
300.000 ptas. Cuarto trimestre. 
615.176 ptas. 

Con estas cantidades, el Centro 
ha tenido fuertes deficiencias en 
materia de electricidad y agua, y 
sólo pudo destinar cantidades in
suficientes para la calefacción. 
Por eso, al comenzar el aI1o 1.983, 
hasta que se pudo librar la cuota 
del primer trimestre del nuevo 
aI1o, el Centro quedó sin fondos 
para adquirir combustible, pues 
sabido es que CAMPSA no lo sir
ve sin prevía ·provisión de fondos. 

Se produjo, pues, un período en 
el cual no fue posible dar ealefac
ción hasta que el Centro Directivo 
pudo enviar .un anticipo de 
360.000 ptas. al efeeto. 

Producido mientras tanto un 
aumento de consignación, por ha
berse consolidado a la. aplicación 
original de 300.000 ptas. del Pre
supuesto prorrogado de 1.982, una 
transferencia de 192.000.000, 
ptas: conseguida en 1.981 para el 
pago de las insuficiencias entonces 
producidas, en el primer trimestre 
de 1.983 se le han librado al Cen
tro de Albacete, con cargo a la 
aplicación 13 . 04 .222, la cantidad 
de 3.600.000, ptas., con las cuales 

HECION 

sp rPilll(•grú PI a11li('ipo r<'('lhido dc 
la 1 )in•1Tiú11 ( ;<·11cral ~· S(' pudo ad
quirir s11f'i('i('lll(• ('0111h11sfihlc para 
<'IH'!'lld('I', ya sin i111<·rn1pció11, la 
(«1lcf':1<·<·iú11. 

\o ohsla11IP <•sil' Dq1arla11H'll
to, 1·011sci<·11lc d<· las d!'f'i('ic11cias 
qt1<' g<·1u•ra la i11s11ficiPlll<' dota
ción pn'SllJHH'sf aria, ha forlll11lado 
al \1 i11istPrio d!' 1 la('i!'nda, para 
su i11('lt1sió11 Pll los l'n•srq1t1Pstos 
(;Pn<•ralPs dPI Estado para 1911:\ 
lln ill!TPnH'JllO del ('OIH'Ppto J:I . 
O 1 . 222 <Jll<' Pl<•1 e la do! ación has
ta la ('ifra de 711.66 lllillonPs de 
plas. 

Con !'Sta mPdida qw• supone un 
incremento dPl ) i7,22c(, sobre el 
cr(>dito prc•visto en los Presupues
tos General!'s del Estado para 
1.982, así como una mejor gestión 
Pconómica, El .~linisterio de Justi
cia pretPnde alcanzar el objetivo 
rpfrrido al principio acerca del 
funcionamiPnto de la calrfacción 
en PI Crntro Penitenciario de \1-
bacPlr». 

El director general del Ente Pú
blirn HTI\ E, Jos(> l\laría Cah·iño, 
ha dado contestación también a 
otra pregunta del mismo senador, 
Juan l\lolina Cabrera, sobre las 
emisiones di' TVE en Albacete. 

José María Cal v iño señalá en su 
respursta que "'ª provincia de ¡\ I
ba ce te presenta dificultades -de
bido a su configuración orográfi
ca- para conseguir una cobetura 
regional ( Prograrría Centro), par
ticu larrnente las Zonas Este y Sur 
cubiertas con spJ1al de \ itana. 

Para corregir las deficiencias en 
la recepción de emisiones del Pro
grama Hegional Centro de TVE, 
el director general del Ente Públi
co destaca que "se ineluyó en el 
proyecto del Mundial el centro 
rmisor de llPllín (Monte Losa), 
para quP ¡wrmiliera relevar la re
cepción de Chinchilla hacia el Sur, 
proporcionando seI1al primaria a 
los reemisores de Horraga, Elche 
de la Sierra, Socovos y Hellín 11, 
además de otros futuros reemiso
res que puedan instalarse en este 
área" 

La nota destaca que la ejecu7 
cióir de este reemisor correrá a 
cargo de la Diputueión Provincial 
de Albacete, estando pendiente 
aetualmente la terminación de la 
línea eléctrica para ·ponerlo en 
funcionamiento. En identieas con
diciones se encuentra el reemisor 
de Ontur ... Ambos reemisores" 
-concluye la contestación- «Son 
fundamentales para la extensión 
del programa regional en la pro
v incia». 

José Luis FERNANDEZ
TOSTADO 

Próx1111<1 él cc~lebrarse la Feria Internacional de Ar
tesarií;i 

Constituida la primera 
asociación del Gremio de 
Artesanos de Castilla-La 
Mancha 

En el Palacio cfo Fuensalida tu
vo lugar una reunión de artesanos 
en la mañana del pasado viernes 
prPsidida por <'I spf1or consejPro de 
comercio y turismo, Juán Pedro 
llcrnández l\loltó, a quien le fue
ron prPsentadas las líneas genera
les y estatutos de la primera \so
ciacióu Hegional del Gremio de 
\rtesanos de Castilla-La !\lan
cha. 

En la reunión SP trató también 
PI tPma de la conveniencia de acu
dir a la próxima FPria l nternacio
nal de \rtesaníu (FI\ \HT ·8:3) 

PI prPsllfllH'slo dP la .Junta de Co
lllt111ida<ks ('S llll Jll'l'SUJllWS[O pú
blico q1w ha~ q1u· ra('ionalizar y, 
por tanto, la Junta ni puede ni de
he financiar al cien por cien la es
tancia de los artesanos participan
tes pn la FPria. Se apuntó también 
la nPcPsidad de una racionaliza
ción de part icipacioncs en las fe
rias. El serior 11 crmí ndez adelantó 
PI pposiblP cambio de ubicaci0n de 
la próxima FPria Hegional de \r
tPsanía, manifestando la necesi
dad ck introducirla en PI casco an
tiguo de TolPdo con el fin de dar 

• La artesanía atraviesa un mal 
momento debido a la falta de pro
moción, de aprendices y a monopo-
1 ios turísticos. 

qu.e se celebrará celebrará finales 
del presente mes. Se acordó la 
asistencia .por la mayoría pese a 
las reticencias de algunos de los 
asistentes. Se analizó la mala si
tuación qm¡: atraviesa nuestra ar
tesaníÍl' en/él momento actual, de
bido a la falta ¡de promoción y los 
diversos mono1ios del sector turís
tico, así cornb la falta de aprendi
ces y el tnqqimato en el que tie
nen quv rn/verse los artesanos. 
Pese a esta mala situación y al re

. lativo fracaso que algunos asis-
tentes experimentaron el pasado 
aI1o, la decisión de asistir los pró
ximos días 20 a 29 de mayo a FI
N ART, pues no se mira tanto el 
posible volumen de ventas como 
la presencia ftsica en la Feria. 

Con respecto alás posibles ayu
das a los 48 participantes, el seI1or 
Hernández Moltó, manifestó que 

un carácter distinto a las visitas a 
la ciudad. 

Posteriormente el seI1or Román 
Penzaga, presidente proYisional 
de la \sociación de \rtesanos, 
presentó los estatutos y líneas ge
nerales a los distintos medios de 
comunicación. Señaló que quizá 
sea ésta la primera asociación de 
tipo regional en toda EspaI1a. La 
\sociación pretende fundamen
talmrnte rescatar la personalidad 
de artesano que se está perdiendo 
así corno potenciar tanto la produ
ción como el mereado de sus pró
ductos y consrguir que sea recono
cida la denominación de origen. 
\ctua :mente pertenecen a la \so

ciación menos de cien persona, pe
ro Pslá preYisto formen parte de' 
ella entre trescientas y quinientas 
personas. 
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l ... a firma de prestigio que viste y equipa al deporte ~roledano. 

Ftílbol e F'úlbol -Sala e rfenis e 11 llelis1110 e /Jtdon<'<'s/o 
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